DER RIESE IST WIEDER DA

Neues Leben in alten Mauern: der Gasthof zum Riesen in Tarsch. Historisches Refugium, Dorfgasthaus und Ort der Kultur – Alexandra dell'Agnolo hat nach fast einjähriger Renovierung mit dem Gasthof Zum Riesen in Tarsch viel vor.



Behutsam renoviert: der historische Eingangsbereich, das Deckenfresko aus der Zeit um 1750, die Oberstube, eines der einzigartigen neun Doppelzimmer.

inst lebte hier ... nein, nicht der Riese. Eine Familie, drei Generationen mindestens, mit stets vielen Kindern, Tanten, Onkeln, Großeltern. Ein Haus in Frauenhand, durch viele Jahrhunderte immer wieder. Und auch heute, mit Alexandra dell'Agnolo, die diese Tradition fortführt.

Die Baugeschichte

Seit dem 15. Jahrhundert wurden am Haus so viele Umbauten vorgenommen, dass es heute schwer fällt, die Baugeschichte im Einzelnen nachzuvollziehen. Es finden sich Zeugnisse verschiedener Epochen, so zum Beispiel aus Barock und Historismus.

Die Renovierung

Tarscher Wirtin seit Jahren, entschloss sich Alexandra Dell'Agnolo mit Unterstützung ihrer Schwester Sylvia Dell'Agnolo das Haus von Grund auf zu renovieren. Das Architekturbüro Dell'Agnolo Kelderer und seine Mitarbeiter

sind anerkannte Experten für die Renovierung historischer Gebäude. Ziel war es, einen zeitgemäßen Gastbetrieb mit neun Doppelzimmern zu schaffen.

Bei der Freilegung der historistischen Deckenmalerei wurde nach der Abnahme der späteren Anstriche mit Spezialwerkzeugen die freigelegte Fläche mit Radierschwämmen gereinigt. Auf diese Weise erhielten die Farben ihre ursprüngliche Strahlkraft wieder. Auch die historistischen Tapetenmalereien wurden

weitestgehend rekonstruiert; die alten Bodenbretter wurden herausgenommen, gereinigt und geschliffen und auf den sanierten Balkendecken verlegt.

Alle Bäder wurden neu eingebaut, alte Möbelstücke neu aufgerichtet und funktionstüchtig gemacht.

Symbiose von Alt und Neu

In wortwörtlich mühevoller Kleinarbeit wurde das Haus so ins 21. Jahrhundert geholt. Histo-

risch Gewachsenes und neu Entworfenes gehen dabei eine harmonische Verbindung ein.

Kulturgasthof Tarscher Wirt

Quellen belegen, dass seit 1478 im Tarscher Wirt gekocht wird. Lange Zeit war das Haus beliebter Zwischenstopp auf Pilgerrouten. Konzeptionell entwickelt sich der Tarscher Wirt zu einem Kulturgasthof. Zugleich hat es aber den Anspruch, als typisches Dorfgasthaus zu dienen, so, wie man es kennt und gern hat.

Historisches

Refugium

39021 Tarsch/Latsch

info@zumriesen.it www.zumriesen.it









Im Riesen gehen historisch Gewachsenes und neu Entworfenes eine spannende Verbindung ein.



Punistraße 10, 39020 Glurns | Tel. 0473 831 616 | Fax 0473 845 865 ebensperger.albrecht@rolmail.net







40 No. **40** / 2016 No. 40 / 2016 41